



Nombre del alumno: Andrea Díaz Santiago

Nombre del profesor: Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Nombre del trabajo: Interculturalidad en Salud: La nueva Frontera de la Medicina.

Materia: Interculturalidad y Salud I

Grado: 1º

Grupo: C

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 19 de agosto de 2021.

# INTERCULTURALIDAD EN SALUD: LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA.

La interculturalidad es un derivado de la antropología, prácticamente; la respuesta son complejas, no son asimilables o un conjunto de conocimientos previamente establecidos de modo científico y que de pronto nos vemos obligados a incorporar en las competencias que debe tener el profesional en la salud; este ha sido el camino que ha seguido la medicina en los últimos siglos, mantener un conjunto de principios básicos sobre lo que es hacer medicina y un método de generar un mayor conocimiento a abordar el camino.

Así en ese proceso, se ha puesto en contacto con diversas disciplinas con sus propios desarrollos racionales y científicos y, prácticamente, ha ido incorporando algunos de estos conceptos porque contribuyen al mejor ejercicio de la medicina o a la comprensión del fenómeno de la salud y la enfermedad. Así, hace mucho se incorporó la física y la química como ciencias básicas y más recientemente la cibernetica, la biología molecular, la genómica, entre otros. Por su propio carácter la interculturalidad es diferente; es un tema que nos compromete a todos y no solo como profesionales de la Salud sino como seres humanos, porque se vincula con nuestra identidad.

Andrea Díaz Santiago 1º C.

19/08/2021

Como seres culturales frente a otras personas con su propia identidad cultural en un contrapunto de percepciones y creencias, visiones y certezas.

La interculturalidad se convierte así en un interpellador de nuestra manera de ser y no sólo de nuestra manera de actuar. La medicina y por extensión las profesiones de la salud, al enfrentarse a la interculturalidad se confronta con otra índole de preguntas. Sobre nuestra propia naturaleza y certezas, que cuestionan no solo nuestro conocimiento sino nuestra esencia. Preguntas semejantes a las que se hacían milenios atrás, los médicos griegos que construyeron las bases de la medicina racional y que dieron lugar a que se les considerara más que médicos. Philosophoi.

La interculturalidad se nos presenta así, con una complejidad que puede ser atemorizante, pero solo si pretendemos asumir simultáneamente, toda y cada una de sus facetas. La interculturalidad en salud tiene aspectos conceptuales, éticos, filosóficos y epistemológicos, que están en pleno desarrollo, pero también necesita de propuestas pragmáticas y operativas, las que por cierto ya existen independientemente de las reflexiones teóricas.

En particular en América Latina, crisol de culturas en permanente evolución, las experiencias de aplicar la interculturalidad en la salud puede remontarse hasta los primeros contactos entre los europeos y los nativos americanos, cuando oh no existía el concepto ni el término, y no han cesado de existir propuestas y prácticas. La novedad, el reto contemporáneo es aceptar la interculturalidad en Salud y no es un tema que podemos relegar a las fronteras geográficas del ejercicio médico.

Andrea Díaz Santiago 1ºC

19 08 2021.

yo no es un tema de aquellos que ejercen la profesión en comunidades indígenas, hoy atienden al médico de la clínica universitaria de parís que atiende a un migrante.

## Referencias

<http://www.scielo.org.pe/pdf/rins/v27n1/a02v27n1.pdf>

Salaverry, O (2010) *INTERCULTURALIDAD EN SALUD. LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA.* Rev  
Med Exp Salud Publica